
«ММ» продолжает знакомить 
вас с теми, кто делает наше 
телевидение.

Магнитогорский металлурги-
ческий комбинат – бренд, 
благодаря которому Магнитку 

знает вся Россия. «ТВ ММК» – проект 
телекомпании «ТВ-ИН», благодаря ко-
торому о комбинате горожане знают 
все. Бессменный автор и ведущий 
этого проекта Александр Власюк 
практически создает телевизионную 
летопись истории и развития метал-
лургического гиганта.

Александр Власюк – душа компа-
нии. Наверное, именно таким мно-
гие представляют себе журналиста: 
всегда подтянут, чисто выбрит. И 
всегда – с полными карманами 
самых разных жизненных историй. 
Если этот человек попал в курилку, 
можно останавливать время. Инте-
реснейший и суперувлекательный 
рассказ практически на любую тему 
гарантирован.

Он считает, что всему должно быть 
свое время. Например, юношеская 
биография Александра Власюка 
заслуживает едва ли не отдельной 
книги. Причем, если ее и писать, то 
не своими словами, а исключительно 
в форме монолога нашего героя. 
Его нужно слушать, вникая в каждое 
слово и наслаждаясь складностью 
повествования. Интервью не по-
лучилось, вышла беседа. И тебе, 
дорогой читатель, предлагаем самые 
интересные ее моменты.

– александр Георгиевич, как так 
сложилось, что ваша судьба ока-
залась связана с телевидением? 
окончил школу, и тут же озарило: 
хочу быть журналистом?

– Нет, все было совсем иначе. 
Окончил школу и понял, что влю-
блен в автомобили. Собрал вещи и 
отправился в Тольятти – поступать 
в местный техни-
ческий вуз. Про-
шел довольно со-
лидный конкурс, 
начал обучение. 
Планов тогда осо-
бенно не строил: 
за меня их соста-
вило государство. 
Тогда забирали 
в армию из ин -
ститутов, и через 
год мне пришла 
повестка…

– Не было страшно?
– Было интересно. В детстве меня 

так часто пугали: дескать, будешь 
плохо учиться, попадешь в армию. И 
дошло до того, что я сам захотел по-
смотреть, чем же меня столь усердно 
запугивают. И пошел служить. Оказа-
лось, не так все ужасно. Временами, 
конечно, было непросто, но в целом 
остался доволен.

– Спустя два года тяга к автомо-
билям осталась?

– Да, я восстановился в институте. 
Но ненадолго. Стало скучно, захоте-
лось покорить Москву. И я поступил 
на «рабфак» бауманского универси-
тета. Это был 1986 год, и та столица 
меня буквально очаровала!

– Что же в ней было такого осо-
бенного?

– Это было время, когда рушилось 
все старое, насаждалась перестро-

ечная культура. Очень интересно 
было за всем этим наблюдать. По-
лулегальные рок-клубы и концерты, 
подпольные выставки… А какой 
тогда был Арбат! Народное творче-
ство, глотнувшее свободы во всем 
ее проявлении. А театры! Ленком, 
Таганка, ночные давки за билетами 
– через все это я прошел.

– Как же снова оказался в род-
ном Магнитогор-
ске?

– Москва меня 
пресытила. Я не 
видел там пер -
спектив для себя. 
Было здорово там 
жить наблюдате-
лем. Потом друзья 
занялись коммер-
цией, мне тогда 
это было не слиш-
ком близко. Вот и 

решил вернуться в Магнитогорск. 
Тем более, что на тот момент задачу 
юности я выполнил, кусочек мира 
посмотрел. И с багажом впечатле-
ний вернулся обратно.

– тогда и начал работать…
– Да, устроился в мартеновский 

цех подручным работником. Тоже 
из любопытства. Вторым объектом 
запугивания после армии был 
мартен. Захотелось посмотреть, 
чего же в нем такого страшного. 
Выяснилось, что ничего. Трудиться 
было непросто – я еще и попал на 
год производственного рекорда 
ММК, когда комбинат выпустил 16 
миллионов тонн стали и 12 миллио-
нов тонн проката.

– И что, надоело?
– Просто понял: это не моя работа. 

Тем более, появилась возможность 
попасть на телевидение. Кстати, 
произошло это случайно. Я даже и 

не знал, что в Магнитогорске есть 
местное телевидение. Но потом мне 
сказали, что открывается филиал гос-
телекомпании. Решил попробовать. 
И меня взяли.

– Сразу корреспондентом? Или 
сначала доверяли только штативы 
таскать?

– Примерно. Взяли ассистентом 
звукорежиссера в радиоотдел. При-
влекал довольно высокий заработок. 
Причем довольно быстро я научился 
сам записывать аудиоролики, а за 
них доплачивали дополнительный 
гонорар… Но как журналист я рас-
крылся уже на ТВ-ИНе. Здесь – мой 
второй дом.

– 9 июня тВ-ИН отметил сем-
надцатый день рождения. для вас, 
наверное, вдвойне праздник: ведь 
вы – один из тех, кто создавал эту 
телекомпанию…

– Не совсем. Я пришел сюда чуть 
позже. Меня пригласил «отец» ТВ-
ИНа Валерий Намятов. Тогда как 
таковой телекомпании не существо-
вало, была студия «ТВ-Информ». Я 
постепенно начал ездить на съемки, 
изучать тонкости тележурналистики. 
Здесь и вырос как профессионал.

– И сегодня, спустя годы, если 
вас спросят, что такое журналисти-
ка, что вы ответите?

– Это желание и умение наблю-
дать, а потом запечатлеть. Я считаю, 
что древние ученые, тот же Геродот, 
были первыми журналистами. И 
наша нынешняя работа через некий 
миг истории станет материалом, бла-
годаря которому потомки вспомнят 
о наших днях. И здесь факты будут 
куда важнее, чем авторская позиция. 
Иногда пролистываю старые записи 
ТВ-ММК и ощущаю, что этот архив 
– своего рода летопись. И мне при-

ятно чувствовать себя своего рода 
летописцем…

– а сколько раз тВ-ММК выходил 
в эфир, подсчитываете?

– Нет. Вообще не люблю вос-
поминания, они ассоциируются со 
старостью.

– то есть в душе – вы тот же 
молодой и иногда безбашенный 
юноша?

– Ну, точно не старый дед! Сейчас 
я нахожусь в возрасте переосмыс-
ления, что ли. Очень часто приходят 
философские мысли, многие вещи 
переоцениваешь, смотришь на них 
под новым углом. Я уже не сорвусь в 
другой город, потому что интересно. 
Я сейчас не в поиске впечатлений, 
а в поиске ответов на вечные во-
просы…

– поделитесь, если не тайна, не-
которыми размышлениями.

– Скажем, одна из таких мыслей 
связана с туризмом. Это мое хобби. 
Я считаю, что лучший отдых – это 
горы и леса. Обожаю башкирские 
Тирлян и Инзер. Но очень хочется 
побывать на заграничных горах, 
узнать, как там. И в этом году, дай 
бог, наконец, осуществлю эту мечту. 
А все почему? Потому, что я понял: 
нужно жить, а не готовиться к жизни. 
Мы постоянно к чему-то готовимся: 
копим на машину, дубленку, думаем, 
что не получилось сегодня, получится 
завтра. Понимаете, ждем завтра. А 
его может и не быть. Зато сегодня – 
точно у тебя в руках.

– после таких умозаключений 
трудно не назвать вас филосо-
фом…

– Отчасти я философ. Я вообще 
очень люблю эту науку. Ведь она – 
основа любого мира. С древности 
было так, что сначала свой глас под-

нимал народ. Потом его озвучивали, 
придавая форму, писатели и поэты. 
А концептуально оформляли его в 
некий вектор именно философы. И 
только потом государство издавало 
соответственную доктрину. Так су-
ществовали великие цивилизации. 
А каждый человек – свое мини-
государство.

– Наверняка буду прав, если 
предположу, что вы много читае-
те…

– Еще в детстве я перечитал всю 
домашнюю библиотеку, состав-
ленную, в основном из классиков. 
Благодаря этому я, в том числе, могу 
назвать себя журналистом. Недавно 
вот перечитал чеховскую «Палату 
№ 6». Хотя рабочий график очень 
напряженный, не всегда хватает 
времени на чтение. Время, кстати, 
это главный ресурс, которого мне не 
хватает в жизни.

– И мы плавно опять вернулись к 
работе. Вы говорите, лучший отдых 
– в лесах, горах, где нет людей. так 
изматывает общение?

– Я не понимаю журналистов, 
которые работают «подставками 
для микрофона». Я привык вникать 
в то, про что я снимаю. Не просто 
слушать героя, а слышать его. И это, 
конечно, требует затрат энергии. 
Иногда просто хочется от всего отдо-
хнуть. Живая природа подходит как 
нельзя лучше.

– любите одиночество?
– Я его не боюсь – это точно. Как-

то решил поэкспериментировать: 
отправился в поход совершенно 
один. Несколько дней провел на 
Иремеле в полном одиночестве. 
Никакого дискомфорта или страха не 
почувствовал. Зато сколько мыслей, 
пусть и бесполезных практически, 
но очень нужных в психологическом 
плане передумал.

– И напоследок провокационный 
вопрос: не пропал за столько лет 
интерес к профессии?

– Мощь комбината и отвага тех 
людей, которые там работают, до сих 
пор задевают меня. Например, ме-
ханизмы конвертерного цеха до сих 
пор вызывают у меня ассоциации 
с фантастическим фильмом. Прям 
трансформеры какие-то: огромные 
механизмы, все движется… Или 
строительство стана «5000». Пред-
ставьте – на ваших глазах монтируют 
агрегат весом в 160 тонн. Это заво-
раживает. А еще я нисколько не жа-
лею, что связал свою жизнь именно с 
телекомпанией «ТВ-ИН»: здесь всегда 
рады новым идеям. Каждый день ты 
растешь, развиваешься, открыва-
ешь в себе и в профессии новое. А 
это как раз то, что нужно мне   
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P. S. Программа Александра 
Власюка «ТВ-ММК» выходит 
в эфир телекомпании «ТВ-

ИН» каждый четверг в 20.25.
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«ММ»-досье
алеКСаНдр ГеорГИеВИЧ Вла-

СюК родился в Магнитогорске 
12 января 1966 года. В 1983 году 
окончил школу № 55. Высшее об-
разование получил в 2009 году, 
окончив МаГУ по специальности 
«культуролог». С 1984 по 1986 
год проходил срочную службу в 
войсках ВВС. работал подручным 
на ММК. Карьеру тележурналиста 
начал в качестве ассистента зву-
корежиссера в Магнитогорской 
гостелерадиокомпании. там же 
началась его профессиональная 
журналистская деятельность. С 
1994 года – сотрудник сначала 
студии «тВ-Информ», а позже – 
телекомпании «тВ-ИН». женат.

Блиц-опрос
если
...цвет, то зеленый.
…музыка, то джаз, классика, 

этно.
…фильм, то «дракула» Френси-

са Форда Копполы.
…время суток, то ночь.
… м а р к а  а в т о м о б и л я ,  т о 

«ауди».

Философ-летописец  
Александр Власюк

Он влюблен в автомобили и не любит воспоминания


